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! ! ! !昨天下午，申花俱乐部在临时
召开的全体会议上确认，总经理周
军离职。据知情人士透露，周军将前
往大连一方俱乐部担任总经理。
此事众说纷纭，一如新赛季开

始前的一则消息，意大利人佩德佐
利出任中超球队贵州恒丰总经理一
职，全方位管理俱乐部各项事业。

!"岁的佩德佐利，曾先后任职
于布雷西亚、卡利亚里、
都灵、诺瓦拉、波特诺山

丘、迈阿密 #$等多家足球俱乐部，
还曾担任利物浦青训总监，辅佐贝
尼特斯，此后还担任 %$米兰俱乐
部青训总监，管理经验丰富，熟知五
大联赛管理模式。贵州请他来，就是
希望他能在俱乐部运营的各个方
面，提升质量，带入更职业化、市场
化的模式和经验。

之前，中超俱乐部经理人大多
数是从所属的国企、民企“空降”俱
乐部& 对国际足坛的运作规则知之
不多。职业足球的飞速发展，让更
多俱乐部确认，自己需要的是具有
专业知识与职业操守、熟悉足球业

务、拥有经营头脑及超强人事操作
和公关能力的职业经理人。中国足
球要想有质的飞跃，不仅是教练、
球员方面要“升级换代”，更重要
的，是用人、管理乃至思维方面的
变化。
对职业经理人在俱乐部的角色

定位，贵州恒丰的女董事长文筱婷
曾表示：工作中界限分得很清楚，白
线以内都是教练组的事情，经理人
负责的是白线之外，做好运营、管理
和俱乐部的体系架构。现在，周军从
申花离职，正是更多俱乐部对职业
经理人角色增加认识后的选择。

中超最年轻的职业经理人、河
北华夏幸福总经理付强曾谈到对自
己角色的理解，他认为一线队的成
绩不应该是一家职业俱乐部的全
部，“一个球队不可能永远拿冠军
吧，他靠什么留住球迷？是它品牌里
的文化。”这个文化的落地，如今更
多需要职业经理人来开掘，来规划，
来执行。
当然，成绩依旧是职业经理人

要挑的重担。同时，关系到俱乐部持
续发展的梯队建设，职业经理人亦
非常关键。这也是如今足协推行新
政扶持年轻球员后更多俱乐部的工

作重点。
而对职业经理人这个角色而

言，压力永远在不断增大。付强说，
每周生活和情绪都随着比赛的结果
起起落落，没有大心脏真的不行。而
这种压力比主教练压力更大。
“虽然指挥比赛的是教练，踢球

的是球员，但作为俱乐部总经理，肯
定是第一责任人。”付强此前接受采
访时曾说，“我恨不得找个地方钻进
去。而且我还没地方发泄，老板会给
我压力，我又不能给教练和球员压
力。这种时候只能熬。”

本报记者 金雷

! ! ! !今晚，申花将在主场迎来亚冠
小组赛第 !轮，对手是日本的鹿岛
鹿角。若要小组出线，申花只有取胜
一条路，否则就有被提前淘汰的危
险。联赛主场首胜，对申花的士气和
信心都是极大的提振，主帅吴金贵
希望，今晚在虹口足球场，本土队员
能打破进球荒。
新赛季至今，申花在亚冠、超霸

杯和联赛打了 '场比赛，所有的进
球均由外援攻入。对此吴金贵表示，
“大家看到我们有质量非常高的外

援，他们包揽进球对球队也是非常
好的事情，但如果有本土队员破门，
对球队的帮助会更大。”面对鹿岛鹿
角，吴金贵希望届时本土球员能有
人站出来，分担进球重任。

队长莫雷诺结束国家队热身赛
后马不停蹄赶回，在上轮联赛打满全
场，昨天在亚冠的赛前发布会上，他
表示虽然体能上会有困难，但自己和
队友士气正旺，“这也正常，因为之前
我们也有很多伤病，希望我们可以给
大家奉献一场非常精彩的比赛。”至

于谁来进球，莫雷诺回答，“对我个人
来说，最重要的是有人通过进球给球
队带来胜利。当然如果我进了球，帮
助球队取胜，那是最好的。”
亚冠扩军以来，申花和鹿岛鹿角

交手 !次，(平 )负没有胜绩。目前
小组排名，鹿岛鹿角 )胜 )平积 *分
暂列第一，而申花 +平 ,负积 +分位
列第三，比最后一名的悉尼 #$仅多
-分，出线形势不容乐观，因此这场
比赛对申花来说非常关键。鹿岛鹿角
只领先第二位的水原三星 -分，此役
势必抓住机会争取提前出线。
鹿岛鹿角后防线已把冻结莫雷

诺作为今晚的重点目标。中卫植田
直通说，“申花总是以 -.号球员为
起点，发动各种攻势，所以我想要彻
底盯死他。”

本报记者 金雷

中超需要更多职业经理人

今晚亚冠申花迎战鹿岛鹿角

金贵盼土炮破荒
!

申
花
与
鹿
岛
鹿
角
首
回
合
战
平

图

!
"


